

Medienmitteilung, Zürich, 14. Juni 2017

Blick hinter die Kulissen der Digitalisierung am 16. und 17. Juni

Informatiktage: Eröffnungsfeier mit Vertretern aus Wirtschaft und Politik

Gestern Dienstagabend haben Vertreter aus Politik und Wirtschaft gemeinsam die Informatiktage 2017 eröffnet. Die Anwesenden waren sich einig: Es ist wichtig, dass die Informatik für die Bevölkerung fass- und erlebbar wird.

Rund 150 geladene Gäste fanden sich zum festlichen Auftakt beim Co-Gastgeber Swisscom am Binzring ein. Unter den Gästen waren Vertreter der Partnerfirmen, von Start-ups über Schweizer Softwareanbieter, IT-Giganten bis zu Banken.

Die Partnerfirmen des eZürich-Kooperationsnetzwerks wurden von Regierungsrätin Carmen Walker-Späh und Stadtrat Daniel Leupi offiziell begrüsst. Die Feier ist Auftakt für vier Tage, an welchen die Informatik-Branche ihre Türen öffnet und die Bevölkerung hinter die Kulissen der Digitalisierung blicken lässt.

Statements von Partnerfirmen zu den Informatiktagen 2017

Zürcher Kantonalbank, Dr. Jürg Bühlmann, Leiter Logistik Gesamtbank: «Mit unserem Engagement an den Informatiktagen möchten wir dem breiten Publikum Einblick in die Welt der Digitalisierung und Informatik ermöglichen. Wir sind bestrebt, die Zürcher Kantonalbank als IT-Arbeitgeberin im Wirtschaftsraum Zürich stärker zu positionieren. Wir beschäftigen rund 1000 IT-Mitarbeitende und sind für viele Unternehmen eine wichtige Partnerin. Mit den geplanten Modulen und Themen präsentieren wir uns als innovative Bank, zeigen auf wie vielfältig Informatik sein kann und welche Technologien die Zukunft des Bankgeschäfts prägen werden.»

ETH Zürich, Prof. Dr. Lino Guzzella, Präsident: «Smartphones, autonome Autos und Serviceroboter: All diese Begriffe stehen für eine Entwicklung, von der niemand weiss, wohin sie uns genau führen wird. Das Gute daran ist, dass wir dieser Entwicklung nicht einfach ausgeliefert sind. Um sich fit zu machen für die Zukunft, sind Aus- und Weiterbildung zentral. Die Informatiktage eröffnen spannende Einblicke in Informatik-Berufe und zeigen jungen Menschen Chancen auf. Auch wir öffnen unsere Türen für Live-Demos, Vorträge, Führungen und Workshops. An der ETH Zürich zu studieren und zu forschen heisst, die digitale und vernetzte Zukunft mitzugestalten.»

Gabriela Keller, CEO Ergon Informatik AG: «Informatik hat einen wesentlichen Einfluss auf unser Leben, unsere Wirtschaft und Gesellschaft. Mit den Informatiktagen nimmt unsere Branche ihre Verantwortung wahr, unsere Arbeit sichtbar zu machen und mit der Bevölkerung in Dialog zu treten.»

ICT-Berufsbildung Schweiz, Jörg Aebischer, CEO: «Wenn die besten Informatik- und Mediamatik-Lernenden an den Informatiktagen unter dem Titel «ICTskills2017» um den Schweizermeistertitel kämpfen, dann ist das der beste Beweis dafür, dass Informatik etwas Lebendiges und Faszinierendes ist. Die Informatiktage bringen für die Öffentlichkeit zum Vorschein, was sonst den Meisten von uns verborgen ist. Eine tolle Sache, die den teilnehmenden Unternehmen hoffentlich möglichst viele gute Nachwuchskräfte bringt.»

Informatik erleben

Am kommenden Freitag und Samstag laden rund 50 Partnerfirmen zu mehr als 300 Anlässen in und um Zürich ein. Bereits am Mittwoch und Donnerstag finden Anlässe für Schulklassen statt.

Es warten Workshops, Rundgänge, Spiele, Vorführungen und Referate für alle Altersgruppen. Die Besucherinnen und Besucher tauchen in die oft unsichtbare Welt der Informatik ein. Sie lernen die Berufsbilder der Informatik kennen, begegnen Menschen, die an der Zukunft der Gesellschaft arbeiten und können selber ausprobieren, wie Informatik funktioniert.

Über die Informatiktage

Was: Mehr als 300 Anlässe bei 50 Gastgeberfirmen. Lebendige Werkschau der Informatik in und um Zürich. Technologien und Berufsbilder entdecken, Informatik im Alltag erleben.

Wann: 16. und 17. Juni. Für Schulklassen und Lehrpersonen: 14. bis 16. Juni

Wo: Bei den Unternehmen selbst, in Zürich und Umgebung

Wer: Rund 50 involvierte Firmen, Institutionen und Organisationen: IT-Anbieter, Grossbanken, Spitäler, Detailhändler, Forschung/Hochschulen, Berufs- und Fachverbände

Für wen: Für Laien und Profis, Neugierige jeden Alters

Programm **für Schulen:** informatiktage.ch/schulen

Eintritt frei, Platzzahl bei einigen Veranstaltungen beschränkt. Reservationen ab sofort möglich. Für Schulklassen werden bereits ab Mittwoch, 14. Juni, Anlässe angeboten.

informatiktage.ch // #ITTage17 // twitter.com/ezueri // facebook.com/informatiktage

Organisiert werden die Informatiktage 2017 von eZürich, der Plattform für Menschen und Projekte, die den ICT-Standort Zürich voranbringen wollen. eZürich ist ein Kooperationsnetzwerk, dem Vertreter aus Wissenschaft, Politik und mehr als 100 Unternehmen angehören. eZürich wird von Stadt und Kanton Zürich koordiniert.

www.ezuerich.ch

Organisationsteam Informatiktage

Anita Martinecz Fehér, Kanton Zürich, AWA - Standortförderung

Annette Kielholz, Ergon Informatik AG

Martin Otzenberger, Stadt Zürich - Organisation und Informatik

Sandra Herkle, ETH Zürich - Departement Informatik

Kontakt für Medienschaffende

Bernet PR

Michael Walther und Irène Messerli

044 266 90 80

michael.walther@bernet.ch

irene.messerli@bernet.ch

Liste der teilnehmenden Partnerunternehmen und Unterstützer

Gastgeber – Kategorie Premium

Accenture
Digicomp Academy AG
ELCA Informatik AG
Ergon Informatik AG
ETH Zürich, Departement Informatik und Informatikdienste
ICT-Berufsbildung Schweiz (Organisator ICTskills)
IBM Schweiz
Kanton Zürich
Microsoft
SIX Group AG
Stadt Zürich
Swisscom AG
Swiss Life
UBS
Universitätsspital Zürich
Zürcher Kantonalbank

Gastgeber – Kategorie Basic

Abraxas Informatik AG
adesso Schweiz AG
Avaloq
Bernet_PR
Cisco Systems
EB Zürich - Kantonale Berufsschule für Weiterbildung
emineo AG
FIFA World Football Museum
Flughafen Zürich AG
Google Schweiz
HSLU Hochschule Luzern, Informatik
HSR Hochschule für Technik Rapperswil
Huron AG / inside-it.ch
Migros
Namics AG
Netcetera
Puzzle ITC GmbH
Ruf Informatik AG
Siemens Schweiz
Swico
Swiss Re
Technopark Zürich
Unic AG
Universität Zürich, Institut für Informatik
Verkehrshaus Luzern

ZHAW School of Engineering
ZHAW School of Management and Law
Zühlke Engineering AG

Gastgeber – Kategorie Startup

BlueGlass Interactive AG
Carbon Delta AG
Bbc Berufsbildungscenter
Modell F
PEAX AG
SGDA Swiss Game Developers Association
smoca AG
startup space c/o IFJ Institut für Jungunternehmen AG
ZHdK - Fachrichtung Game Design

Supportingpartner & Freunde

ASUT
Credit Suisse
CH Open
digitalswitzerland
Disney Research Zurich
Haslerstiftung
HP Schweiz GmbH
ICT-Berufsbildung Schweiz (Organisator ICTskills)
ICT Switzerland
ingCH
Ludicious Festival
mimacom ag
smama - swiss mobile association
Swico
SwissICT
Zürcher Lehrbetriebsverband ICT / ICT Berufsbildung Zürich
Zürich Tourismus

Medien- und Kommunikationspartner

Computerworld
Der Landbote
ictjobs.ch
OnlinePC
PC-Tipp
Radio Energy
Tages Anzeiger
topsoft
Yousty
Zürcher Unterländer